

Sehr geehrte, liebe Kolleginnen und Kollegen,
hier die 12. Palliativ-Info-Mail, auch zur Weitergabe an Interessierte.

➤ **Palliativfachtag**

Der nächste Palliativfachtag findet am **30. März 2017 in München**, diesmal im Landeskirchenamt statt. Ich werde versuchen, eine/n der neuen Spiritual Care Fachleute als Referentin/en zu gewinnen. Bitte den Termin vormerken, Einladung folgt.

➤ **Veranstaltungen**

Am 1. Dezember fand ein **SAPV -Fachtag: Seelsorge in neuen Kontexten - Implementierung von kirchlicher Seelsorge in SAPV Teams** in der Christophorus Akademie in München statt. Mit über 40 Teilnehmenden aller Professionen haben wir interessante und anregende Vorträge gehört und uns über dieses spannende Projekt ausgetauscht.

➤ **Aus-, Fort- und Weiterbildung**

- **Palliative Care für Seelsorgende. Grundkurs** vom 26. bis 30. Juni 2017 in München am Klinikum Großhadern. Geplant ist 2018/19 ein Aufbaukurs (je eine Woche) für alle, die sich in diesem Bereich besonders qualifizieren wollen. Für diesen Grundkurs gibt es diesmal schon jetzt viele Anmeldungen, auch von außerhalb Bayerns, deshalb bitte zeitnah anmelden! Ausschreibung/Anmeldung s. Anhang und unter www.christophorus-akademie.de
- **Berufsbegleitender KSA Sechswochen-Kurs** mit dem Schwerpunkt: *Seelsorge am Lebensende –Palliative Care*. Oktober 2017 bis Juni 2018 in München, Großhadern. Ausschreibung/ Anmeldung s. Anhang und unter www.ksa-bayern.de

➤ **Supervisionsgruppe Fallbesprechung Palliativ**

Ich biete im neuen Jahr 2017 eine Gruppensupervision für Fallbesprechungen im Hospiz- und Palliativbereich an. Ausschreibung/Anmeldung s. Anhang

➤ **Neues aus der Palliativmedizin und der DGP (Deutsche Gesellschaft für Palliativmedizin)**

Im Anhang findet Ihr/finden Sie eine Zusammenstellung wichtiger Infos der verschiedenen Arbeitskreise der DGP Bayern aus der Mitgliederversammlung im Herbst dieses Jahres.

➤ **Beratung und Information**

Grundsätzlich stehe ich für Beratung und Information zur Verfügung und komme gern in die **Pfarrkonferenzen** um über diesen Bereich zu referieren. Es hat sich gezeigt, dass es am besten ist, wenn Ihr/Sie den Kontakt zum Dekan, zur Dekanin herstellt/herstellen. Natürlich können Sie mich auch für Fortbildungen und Veranstaltungen zum Thema anfragen oder mich in Ihr Arbeitsfeld einladen.

Ich freue mich über Rückmeldungen und Anregungen, wünsche eine gesegnete Advents- und Weihnachtszeit und grüße Euch und Sie herzlich,

Karoline Labitzke